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« Il fait noir au pays des Lumières ».

« Face à cela, choisir l’éducation contre la

complicité des fatalismes est plus que

jamais nécessaire. Car, nos enfants auront

un futur – le futur arrive toujours, c’est la

mécanique de l’horloge , mais il n’est pas

certain, qu’ils aient un avenir : une société

où, selon le vœu des Lumières, on puisse

« penser par soi-même » et « construire du

commun ». Et cet avenir est bien entre nos

mains. »

Ces quelques mots de Philippe Meirieu

parus dans une tribune du Café

Pédagogique que je vous livre en cette

période tumultueuse où il est difficile de

faire comme si...

Mais, peut-être, trouverez-vous quelques

étincelles de Lumière en parcourant notre

journal ? J’en suis certain. Bonne lecture !

Merci à toute l’équipe de rédaction de ce

journal pour la qualité des articles publiés.

Passez un bel été..

JF. PAYRE

2
Loire Dômes Allier



N°2| Juin 2024

VIE ASSOCIATIVE

Les PEP Loire Dômes Allier
La commission 

administrateurs référents
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Une commission de réflexion

La commission des administrateurs référents, initiée en

2022, est coordonnée par Christine RUBIERE, responsable

qualité, gestion des risques. Elle poursuit cette année son

travail de réflexion au niveau de l’AT PEP LDA. Elle regroupe

six administrateurs, cinq de La Loire et une du Puy-de-

Dôme. Après la formation proposée l’année dernière à tous

les élus représentants des usagers aux CVS, une matrice

unique facile à lire et à comprendre a été élaborée et sert à

l’animation des CVS en permettant de garantir la place et le

pouvoir d’agir des élus.

Des réflexions partagées et des actions communes

La commission se réunit plusieurs fois par an. Chacun des

membres fait un retour des différents CVS auxquels il a

assisté tant sur la forme donnée à la gestion des réunions

des CVS que sur les questions abordées et les réponses

apportées. Ces réflexions partagées sont importantes car

elles permettent de soulever les questions récurrentes au

niveau de tous les CVS et de proposer des actions

communes telle que celle de la présentation des rapports

d’activité des CVS.

Un rapport d’activité unique

Nous avons donc initié une réunion de tous les CVS

représentés par leur président, accompagné d’un

professionnel. Cette réunion s’est tenue le vendredi 12 avril

2024 et a permis d’échanger autour d’un buffet convivial.

Une matrice règlementaire a été élaborée et renseignée par

les directions respectives en support aux présidents des

CVS. Elle reprend les items obligatoires et prévoit les actions

initiées par le CVS et les moments forts de la vie de

l’établissement.

Ce fut un moment très riche en termes de solennité de la

présentation à l’association gestionnaire mais aussi un

moment de partages. L’unité dans les documents permet à

chacun de mesurer la cohérence de ce qui est demandé.

Elle permet aussi de pointer des axes de progrès.

Un projet fort pour l’année 2024, l’évaluation des CVS

La commission a engagé un gros travail de réflexion sur

l’enquête CVS basée sur le référentiel de la Haute Autorité

de Santé (HAS) conformément au nouveau dispositif de

2019. Elle a relu et adapté les trente-sept questions relatives

aux critères du référentiel HAS qui font l’objet d’une

évaluation entre l’organisme évaluateur et les membres du

CVS. Une version FALC sera aussi proposée.

Tous les administrateurs de cette commission notent

combien ces temps de réflexion partagée et constructifs sont

importants pour leur rôle et posture dans les CVS auxquels

ils participent.

M. GALLARDO

Dans un souci de prise en compte de l’élargissement

géographique de l’association, le Bureau a décidé de

délocaliser un certain nombre de réunions. Ainsi le premier

Conseil d’Administration de la nouvelle association a été

fixé, symboliquement, à Clermont Ferrand le 30 janvier

2024.

Puis, le 13 mai 2024, un Bureau s’est tenu à l’IME de Theix.

Ce fut l’occasion pour ses membres de visiter

l’établissement et de partager un repas avec le personnel de

direction. Nous avons apprécié l’esprit d’initiative du

personnel dans sa globalité et les conditions matérielles

optimales d’accueil du public. Nous avons bien senti la

volonté inclusive de l’établissement même si la situation

géographique ne le favorise pas forcément de manière

optimale a priori.

Les membres du Bureau ont également visité le SESSAD où

la dimension « à domicile » est pleinement affichée. L’après

midi a été consacré au SESSAD V. Duruy, un lieu surprenant

au cœur d’un établissement scolaire à Clermont Ferrand. Là

encore, la politique inclusive de l’association est clairement

énoncée par la personne en charge de ce service. Politique

confortée par les échanges avec les membres du Bureau.

Bref, une journée fructueuse en termes de découvertes et

d’échanges.

Enfin, l’Assemblée Générale des PEP LDA s’est tenue le 19

juin au DAI Simone Veil de Montrond qui occupe une

position plus centrale. Elle a réuni 21 adhérents, plus les

personnels d’encadrement et des partenaires de

l’association. C’est ici que s’est déroulé également la

réunion du nouveau CSE le 28 juin 2024.

A nous de trouver une position plus centrale, afin de

continuer à promouvoir les rencontres entre tous les acteurs

des PEP Loire Dômes Allier.

JF. PAYRE



L’AT PEP LDA EN ACTION

Laurent PACORET : élu délégué 

des travailleurs de l’ESAT Pepith
Nouvelle visite guidée à Lyon
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Qu’est-ce que ça change pour vous cette nouvelle

mission ?

« J’ai plus de notoriété envers les collègues et les

moniteurs ! On me dit aussi que c’est bien et que j’ai la

carrure pour le faire. Les temps d’explication et la feuille

m’ont aidé à comprendre mes missions. Je relis souvent la

feuille ».

Comment vivez-vous vos premiers pas dans cette

mission ?

« C’est un peu compliqué de démarrer. J’ai lu la feuille

expliquant les missions et je sais différencier ce qui ne

concerne pas mes missions. Pour recevoir un collègue, il

faut qu’il y ait réclamation. J’ai fait le tour de l’atelier et j’ai

déjà eu des rdv avec des travailleurs. On a fait un planning.

C’est une première expérience intéressante. J’ai lu le

règlement et je suis curieux d’apprendre encore plus. J’ai fait

pas mal de recherche pour me lancer. ».

N. THIVEL

Rencontre avec Laurent PACORET : élu délégué des

travailleurs le vendredi 29 mars 2024

Suite au plan de transformation des ESAT, un délégué des

travailleurs doit être nommé. Il porte auprès de la Direction

des demandes individuelles et peut assister un collègue lors

d’un entretien avec la Direction. Il veille également au

respect des droits et devoirs des travailleurs de l’ESAT.

Pourquoi avez-vous souhaité être délégué des

travailleurs ?

« Ça m’intéresse et j’aime m’occuper du règlement de

travail, tout ce qui concerne les droits. »

Cette année, nous célébrons le 110ème anniversaire du début

de la Grande Guerre. A cette occasion, le service Histoire et

Patrimoine du DEL a créé une nouvelle visite

guidée intitulée : « Lyon durant la Première Guerre

Mondiale ».

A travers une promenade sur la Presqu’île entre la Place

Bellecour et la Place Carnot, vous découvrirez l’organisation

de la vie quotidienne avec le rationnement, les poilus, la

communication et la censure, le travail des femmes.

Cette visite est à destination des élèves du cycle 3 jusqu’au

Lycée pour leur permettre de découvrir la Première guerre

Mondiale du point de vue de la population à l’arrière,

d’analyser les techniques de communication en temps de

guerre et d’éveiller leur imagination en se mettant dans la

peau d’un habitant de Lyon durant la Grande Guerre.

Le service Histoire et Patrimoine propose des visites

guidées de la ville de Lyon à la journée ou en demi-journée

et des classes découvertes de plusieurs jours. Les modalités

de visite sont pédagogiques et adaptées à l’âge des élèves :

rallyes en équipes, balades de quartier, activités avec livrets

individuels…Ces visites d’une durée allant de 1h30 à 2h sont

exclusivement réservées au groupes (scolaires, centre de

loisirs, ...).

Plus globalement, le service histoire et patrimoine propose

18 visites guidées de rues et musées de la ville de Lyon. Les

visites sont proposées tout au long de l’année, n’hésitez pas

à nous contacter pour plus d’informations :

histoire-et-patrimoine@lespeplda.org

M. HEYRAUD

mailto:Histoire-et-patrimoine@lespeplda.org


Médiateam et le Dossier Médical Partagé (DMP) des

personnes accompagnées. Après avoir informé les

personnes accompagnées, il est possible aujourd’hui de

déposer des documents directement dans leurs DMP afin

de partager des informations avec les autres professionnels

les accompagnant.

Afin de mener à bien ce projet, l’association a fait le choix de

créer un groupe de travail spécifique qui s’est réuni 8 fois

pour tester les évolutions, créer des supports d’information

tant à destination des personnes accompagnées que des

professionnels.

ACTUS PRO

Félicitations aux élus du CSE de l’AT PEP LDA 

Le projet santé numérique
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A vos agendas

Le groupe de travail

continuera à se réunir

pour accompagner les

développements futurs

du logiciel…

L. VIALETTE

Le 1er tour des élections du CSE s’est déroulé du 24 au 30

mai 2024. Le 2nd tour a eu lieu du 7 au 13 juin.

Les élus sont répartis sur les deux départements que couvre

l’association.

Les titulaires du collège employés et techniciens sont :

Coralie BRAVIN, Tom BARONTINI, Priscilla CORTES,

Pascal PARROT, Emilie RIGLOS, José MARQUES,

Séverine GINER, Carolle SOUCHIERE et Nicolas

JOASSARD.

Les titulaires du collège encadrement sont : Leila BRUNEAU

et Nathalie BLANC.

Les suppléants du collège employés et techniciens sont

Cyrille DAUDEY, Laurent GUIBERT, Zoulikdha ABDI, Daniel

MARGAUX, Virginie DEBOTTE, Laetitia MARON, Delphine

VIGNAUD-FERRON, Vincent BETNA, Alexandre GARNIER.

Les suppléants du collège encadrement sont Ludivine RIOU

et Frédéric ROCHETTE.

La première réunion du CSE pour le mandat 2024-2028 a eu

lieu à Montrond les Bains le vendredi 28 juin.

Les membres titulaires du CSE auront à élire les

représentants de proximité lors de la seconde réunion du

CSE qui se tiendra le vendredi 20 Septembre 2024. Un

appel à candidature pour devenir représentant de proximité

est lancé. Il précise les conditions pour être éligible, le

nombre ainsi que les missions et les moyens dont ils

disposent.

E. LORUT 

Bonnes vacances

Le projet ESMS santé numérique arrive à son terme avec la

remontée de nombreux indicateurs à l’Agence Régionale de

Santé (ARS) et à la caisse des dépôts et consignation.

Chaque personne accompagnée dispose de son dossier de

l’usager informatisé qui intègre l’ensemble des volets dédiés

à l’accompagnement (éducatif, psychologique, social…). Les

documents comme le projet personnalisé sont stockés sur

ce logiciel, reconnu hébergeur de données de santé.

Ce projet favorise une évolution des pratiques des

professionnels en renforçant la sécurité informatique par

l’utilisation du cahier de liaison, d’une messagerie sécurisée

de santé (MSS). Il est possible après avoir validé l’Identité

National de Santé (INS) d’écrire sur la messagerie citoyenne

des personnes accompagnées (messagerie intégrée à Mon

Espace santé).

Ce projet a permis de financer des développements

informatiques en permettant de créer un lien entre le DUI


